

FLCH SOBRESALE EN EL PREMIO A LA INVESTIGACIÓN EN SAN MARCOS 2025 EN EL ÁREA E DE HUMANIDADES

La Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos se consagró como la gran protagonista en la edición 2025 del **Premio a la Investigación en San Marcos**, al obtener los principales reconocimientos en el área de Humanidades. Con un total de **cinco investigaciones premiadas**, la Facultad no solo lideró la categoría, sino que reafirmó su compromiso con una investigación crítica, rigurosa y con profundo impacto social y cultural.

El momento culminante de la noche fue el reconocimiento al **docente investigador Marco Antonio Lovón Cueva**, quien se alzó con dos importantes distinciones por sus proyectos en lingüística, así como con el título de **Profesor Investigador Sanmarquino del Área E (Humanidades)**, siendo el **primer lingüista de la Facultad de Letras** en obtener este histórico galardón. A estos logros del docente Lovón Cueva se suma la destacada participación como director de la **Revista Lengua y Sociedad**, cuya indexación fue reconocida en la categoría de Comités Editoriales de Revistas de Investigación, consolidando así el impacto académico de nuestras publicaciones.

Las investigaciones premiadas en la categoría E de humanidades en la FLCH fueron:

1. **Mejor Tesis de pregrado: “Himno y Gloria: Análisis comparativo de dos composiciones y el estilo musical de José Bernardo Alcedo”**, de Ana Teresa Guillermina Maggiolo Dibos, con la asesoría de la Dra. Eva María Linares Rosales.
2. **Mejor Tesis de maestría: “El cuerpo como texto ritual en la procesión de 24 horas de Qoyllurit’i”**, de Hildy Quintanilla Ocampo, bajo la asesoría del Dr. Mauro Mamani Macedo.
3. **Mejor Tesis de doctorado: “Las metáforas visuales y la tensión metafísica-antimetafísica en la filosofía de Ludwig Wittgenstein”**, de Álvaro Arturo Revollo Novoa, asesorado por el Dr. Richard Orozco Contreras.
4. **Proyecto con financiamiento: “Ideologías lingüísticas y decolonialidad sobre las lenguas originarias y las lenguas extranjeras en el Perú”**, de Marco Antonio Lovón Cueva.
5. **“Análisis sociolingüístico del dequeísmo y queísmo en estudiantes universitarios peruanos”**, también de Marco Antonio Lovón Cueva.
6. **Premio a la investigación. “Flora Tristán, el mundo de trabajo y las relaciones de género en el manifiesto la Unión Obrera”** del Grupo multidisciplinaria Eila, encabezado por la docente de la Facultad de Ciencias Sociales, Carolina Fernández Ortiz:

La Facultad de Letras y Ciencias Humanas celebra con orgullo estos resultados, que reflejan el talento, esfuerzo y vocación investigadora de sus docentes y estudiantes. Estos reconocimientos posicionan a Letras como un referente nacional en la investigación humanística y lingüística.

¡Felicitaciones a nuestras y nuestros investigadores por este logro histórico que enaltece el nombre de San Marcos y de la Facultad de Letras!

Ciudad Universitaria, 11 de julio de 2025.